

# DIARIO BALEAR

DEL MARTES 11 DE DICIEMBRE DE 1827.

*San Damaso papa.*

Sale el sol á las 7 y 22 minutos y se pone á las 4 y 38 minutos.

## ARTICULO DE OFICIO.

*Real orden mandando que la admision de cadetes, de que habla la de 12 de agosto último, se entienda para solos los hijos de militares, escepto en Milicias.*

El REY nuestro Señor teniendo en consideracion las razones que ha espuesto el Sr. Director general del Real colegio general militar para que se aclare la Real orden de 12 de agosto último, por la que se ha mandado admitir en todos los cuerpos de Infantería, Caballería, Artillería y Milicias Provinciales un cadete por compañía, que reuna todas las circunstancias que previene la ordenanza, escepto en el cuerpo de Zapadores, de modo que sin dejar de disfrutar del beneficio que por ella se dispensa á los hijos de militares tampoco se perjudique al Real establecimiento de su cargo; se ha servido S. M. conformarse con el parecer del espresado Director, y á su consecuencia mandar, que la admision de cadetes, concedida en 12 de agosto último, se entienda para solo los hijos de militares, escepto en Milicias, que podrán ser estos y los de particulares, segun en dicha Real orden se previene.

De Real orden &c. Madrid 10 de noviembre de 1827. = Zambrano.

(G. de M.)

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

TURQUIA.

*Smirna 25 de setiembre.*

A mediados de este mes el almirante ingles Sir E. Codrington ha insertado en la orden del dia que se da á su division, apostada delante de Navarino, lo siguiente: "Que las naves de guerra, que se hallan bajo sus órdenes, se apoderen indistintamente de todo bajel griego que intente apresar cualquier barco mercantil ingles, cuyo cargamento no dé algun motivo legal de presa, como si es de municiones de guerra ó boca para los turcos, y sea inmediatamente enviado á Malta, y las tripulaciones tratadas como prisioneros de guerra."

= El día 16 Mr. Cuestians, cónsul general austriaco, obrando en calidad de encargado de negocios del consulado general de Rusia, reunió los principales comerciantes rusos establecidos en esta escala, y les comunicó una carta de Mr. de Ribeaupierre, Embajador de Rusia en Constantinopla, fecha en 12, concebida sustancialmente en estos términos:

"La negativa de la Puerta en admitir la mediacion ha hecho ciertamente que haya mas dificultades en las relaciones de las Potencias aliadas con S. A.; sin embargo no son de tal naturaleza que puedan dar lugar á los rumores alarmantes que circulan en el público.

"Las circunstancias actuales exigen además que los súbditos de S. M. el Emperador de Rusia establecidos en Smirna, guarden cierta circunspeccion en sus empresas mercantiles."

Despues de publicado este aviso ya corren noticias mucho mas satisfactorias. (*Spectateur Oriental.*)

## RUSIA.

*Odesa 16 de octubre.*

El comercio empieza á reanimarse desde que no se advierte ninguna mudanza ni apariencia de desorden en Constantinopla. Las noticias de esta capital alcanzan hasta el 9: no habia novedad á esta fecha, y los dragomanes continuaban sus relaciones con la Puerta. (*Gaceta de Augsburgo.*)

## INGLATERRA.

*Londres 7 de noviembre.*

El baron Neumam, á quien puede tenerse por precursor del Infante D. Miguel, llegó á esta antes de ayer de Viena. Segun las últimas noticias recibidas de aquella capital debia el Infante salir de allí del 20 al 25 del corriente, pasando por Paris, donde se detendrá algunos dias. Aqui no podrá estar mucho tiempo, pues se quiere que esté en Lisboa para fines de diciembre. Vendrá acompañado del conde de Bombelle, general austriaco, del conde de Metternich, paciente del Ministro, y de un hermano de Saldaña, empleado en la legacion portuguesa en Viena. Han llegado á Portsmouth en la fragata *Perola*, que fue la que llevó al Infante á Brest, unos 20 criados que acompañarán á S. A. en su viage á Lisboa. (*Globe and Traveller.*)

## FRANCIA.

*Paris 7 de noviembre.*

S. M. ha espedido varios decretos con fecha del 5 del corriente. En uno disuelve la Cámara de los Diputados; manda que se convoquen en todo el reino las juntas electorales, y determina que se principien las sesiones de las Cámaras en el 5 de febrero próximo: y por otro eleva á la dignidad de Par del reino á 76 sugetos distinguidos, entre los cuales se hallan cinco Arzobispos, el mariscal Príncipe de Ho-

4  
henlohe, el Príncipe Montmorenci, el Príncipe de Croi y el mariscal Scalt, determinando al mismo tiempo que esta dignidad de ningun modo sea hereditaria sino en los sugetos que fundaren un mayorazgo de 100 francos, á lo menos, de renta neta en bienes inmuebles.

= El 4 por la mañana recibió S. M. los homenajes de los grandes, y de los oficiales civiles y militares, con motivo del dia de S. Carlos. Tambien felicitaron á S. M. el consejo de Estado, el prefecto de policia y otros cuerpos.

= Mr. Caventou, químico, y Mr. Herold, han sido nombrados caballeros de la legion de Honor.

= El 2 del corriente por la tarde en casa del señor Bernard, maestro sastre, calle del Maro de San Honorato, hubo una explosion producida por el gas tan fuerte que rompió todos los vidrios del taller, y quemó bastantes efectos de los contenidos en él.

= El canton de San Gall se ha convenido en el concordato concluido entre la Cerdeña y varios otros cantones de la Suiza, relativo al domicilio reciproco de los que se pasan de uno á otro estado.

= La censura ha cesado, y ya puede decirse de los periódicos que se han libertado de sus rigores lo que el poeta dijo de los vientos á quien soltó las riendas su Rey Eolo: *Qua data porta ruunt*. Ya pudiesen van á revelar al público *las iniquidades, las insolencias, las monstruosidades y los horrores* de la censura. Sin embargo, si esta ha exigido algun sacrificio á los periódicos, nada ha perdido el público de lo que les ha quitado, puesto que de ello, y aun puede asegurarse que con bastante añadidura, se han impreso de 500 á 600 folletos vendidos y repartidos por toda la Francia. Los impresores han ganado mucho, y los periodistas no han perdido suscriptores, que es lo principal; y á la verdad se daría demasiada im-

portancia á los tales periódicos si aun sintiesen que, despues de haber esparcido tantos folletos de esta materia, la censura, mientras ha durado, les hubiese tachado algunas líneas en sus números. De todos modos si el público ha tenido paciencia para leer tanto cuaderno, habrá podido convencerse de que nada se ha suprimido por la censura en los periódicos de lo que pudiese servir al enriquecimiento de la literatura, ni aun de lo que pudiesen sentir los autores porque padeciese su vanidad.

= Escriben de Strasburgo con fecha 31 de octubre que S. A. R. el Infante D. Miguel pasará esta semana á aquella ciudad. S. A. tiene ya preparados sus alojamientos en Munich, Stuttgard y Calsruhe. Tambien se espera en Strasburgo al Príncipe Gustavo de Suecia y al Príncipe de Schwartzsenberg.

= *La Abeja griega* del 6 de setiembre anuncia que el hijo de Luciano Bonaparte, el cual hace ya mucho tiempo habia ido á Grecia con el sobrino de lord Cochrane, se habia muerto casualmente el dia anterior á bordo de la fragata *Hellas*, al querer desmontar una pistola de dos tiros, que se disparó, y se le introdujeron ambos por el bajo vientre. (*Gazette de F.*)

= Se lee en la *Gaceta de Kempten* que en una de las mas poderosas de las casas germánicas se ha suscitado una dificultad bastante seria, y consiste en querer asegurar que tres Soberanos de primer rango, y dos de segundo, se juntarian en todo octubre para tratar de poner un término al odioso estado de las cosas.

= Todos los periódicos han citado una proclama de lord Cochrane á los albaneses, incitándoles á sacudir el yugo de los tárcos, y á unirse á los griegos insurreccionados. Esto vale decir que los filohelenos no se limitan á proteger la insurreccion ecistente, sino que

trabajan tambien para estenderla á los países que han quedado sometidos. Luego dirigirán tambien proclamas á los griegos del Asia para estimularlos á que se subleven. ¿Y será la humanidad la que dicta estas provocaciones á la revolucion, y estas llamadas á los combates? ¿Y nos dejaremos engañar por las bellas frases con que se nos habla sobre el triunfo de la Cruz, y sobre la efusion de sangre cristiana, cuando vemos á los patronos de los griegos llamar á las armas á aquellos que aun estan tranquilos? ¿Y no podrá el Gran Señor quejarse justamente de semejante proceder? (*Ami de la Relig.*)

*Idem* 10.

Se halla ya decidido el negocio del Oriente. Algunos se quejaban esta mañana de que habia pasado mucho tiempo sin hablar de victorias: sus quejas se han confundido á buen tiempo con las aclamaciones públicas.

Las tres Potencias marítimas resolvieron en 6 de julio limpiar y poner en paz el Mediterráneo, y el 20 de octubre iluminaba el castillo de Modon el incendio que devoraba la escuadra turco-egipcia. La espantosa lucha que de cuatro años á esta parte ha estado llenando de tristeza á la humanidad se ha terminado con un solo golpe y con el mismo se ha dado la paz al mundo. (*Estracto del Monitor.*)

La *Gaceta de Francia* al referir la derrota de los turcos, por las tres Potencias aliadas, lo hace en estos términos:

» Desde el memorable combate de Lepanto, dice, no habia tenido la Europa cristiana motivo de regocijarse con un triunfo mas glorioso que el que acaba de conseguirse sobre los bárbaros por las armas de las tres primeras Potencias del mundo civilizado. La *Estrella*, que por haber cambiado su nombre en el

de *Gaceta de Francia* no ha mudado de principios ni de afecciones, se felicita de haber podido la primera alzar el grito de victoria; y le es hoy doblemente dulce el poder dar á sus lectores los detalles completos de la derrota total de los enemigos del nombre cristiano. Nuestra alegría seria cumplida si la sangre de nuestros hermanos no hubiese manchado sus laureles; ¿mas por qué mejor causa podrian derramarla unos guerreros cristianos? No la voz culpable de la ambicion ni del odio rival los ha llamado al campo de batalla, sino la de la misma religion y de la humanidad ultrajada por mucho tiempo de enemigos incapaces de rendirse á los consejos de la razon y de la prudencia. Esta causa, que fue siempre la de corazones generosos ¿no ha llegado á ser aun mas sagrada para nosotros despues que por ella se ha derramado la sangre de nuestros hermanos?"

—De Viena escriben que el caballero Tatischeff, Embajador de Rusia en aquella corte, ha conseguido una licencia para pasar á la suya, quedando de Encargado de Negocios Mr. de Maiendorff. La salida de aquel Ministro se ha sentido mucho, porque precisamente ha ocurrido en medio de las negociaciones que se hallan entabladas sobre los asuntos de Oriente.

*Idem* 12.

Se lee en la gaceta de Lausana lo que sigue:  
 "La posicion de los tropas rusas en las líneas del Danubio y del Pruth cada dia se hace mas imponente y amenazadora: mas de 80000 hombres al mando del feld-mariscal Wittgenstein solo aguardan la primera señal para entrar en campaña. Otro ejército todavia mas numeroso al mando del feld-mariscal Sacken está dispuesto para apoyar las operaciones del primero, y se aguarda al Emperador en los puntos en donde se hallan reunidas estas fuerzas tan imponentes."

= En el despacho de seguros llamado de Lloyd, se ha recibido una lista de 81 naves, que han sido despojadas mas ó menos por los piratas griegos. (*Globe and Traveller.*)

= Un pequeño impreso, que contiene la fórmula adoptada por la congregación liberal, *Ayúdate y Dios te ayndará*, se ha repartido en la bolsa. Se dirige á los amigos, y les anuncia la disolucion de la Cámara de los Diputados.

(G. de M.)

*Palma 10 de diciembre.*

ORDEN DE LA PLAZA DEL IO PARA EL II.

Parada, capitán de hospital y provision y sargento de hospital Almansa: piquete de ópera voluntarios Realistas.=Valencia.

AVISOS.

Por disposicion del M. I. S. Rector de esta Real Universidad literaria se convoca á todos los doctores en facultad mayor para que el miércoles prócsimo 12 del corriente á las 10 $\frac{1}{2}$  de la mañana concurren en el oratorio de dicha Universidad á fin de celebrar claustró general. Palma 10 de diciembre de 1827.

Un escapulario con una efigie de plata se encontró el dia de la Purísima Concepcion delante de la iglesia de esta advocacion: lo tiene un criado de casa Zaforteza, que dando las señas le entregará.

Quien hubiere encontrado una faltriquera de traer debajo de la saya y dentro un rosario, un alfiletero y dos llaves podrá devolver estas prendas á la persona á quien en esta librería se le dirigirá.

TEATRO.

Hoy á las 6 $\frac{1}{2}$  en punto se representará la ópera: *La Semirámide.*

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRESA DE FELIPE GUASP.